
Réflexion des parents d'élèves élus FCPE sur les rythmes scolaires : 

 

Il y a 5 ans, lors de la mise en place de la réforme des rythmes scolaires, les parents d'élèves élus 

avaient été consultés, entendus et avaient travaillé sur cette mise en place avec les enseignants et la 

municipalité ; même si tous n'étaient pas d'accord pour la mise en place de cette réforme. Des 

groupes de travail ont continué à exister pour ajuster ces rythmes. Nous tenons à remercier les 

différents intervenants qui ont donné beaucoup de leur temps. 

 

Aujourd'hui, on nous demande de nous repositionner, mais : 

 

- Nous regrettons véritablement , comme il y a 5 ans, qu'il n'y ait pas de cadrage national et que de 

ce fait l'égalité ne soit pas garantie sur les territoires. Nous connaissons ainsi des situations locales 

incohérentes. 

- Nous déplorons qu'aucune enquête n'ait permis de réaliser un bilan sur ce fonctionnement, ce qui 

ne permet toujours pas aujourd'hui de savoir de façon "scientifique"  quel rythme est le meilleur 

pour l'enfant. Nous raisonnons donc encore en terme de "ressenti", à une époque où on multiplie les 

enquêtes sur les apprentissages ... 

- Nous trouvons lamentable que le bien être de nos enfants repose sur des enjeux financiers. 

- C’est l’école qui rythme la vie de notre société. De nombreux parents ont réorganisé en 2013 

l’ensemble de leur temps professionnel, comme personnel, pour s’adapter à une nouvelle 

organisation du temps scolaire, plus favorable aux enfants. Cela ne s’est pas fait sans heurts et sans 

compromis familiaux. Alors que cette nouvelle organisation semble enfin se stabiliser, il nous 

semble difficile de bouleverser à nouveau le quotidien des familles. 

 

 


